

Novena Conferencia Ministerial sobre la Sociedad de la Información en América Latina y el Caribe – 7 y 8 de Noviembre de 2024

Agenda Digital para América Latina y el Caribe hacia 2026 (eLAC 2026)

En los 19 años transcurridos desde la adopción del primer Plan de Acción para la Sociedad de la Información en América Latina y el Caribe en 2005, en Río de Janeiro, la región ha logrado fortalecer la cooperación y la coordinación entre los países en materia digital. Sin embargo, persisten desafíos importantes que deben ser asumidos de cara al cambio tecnológico y la revolución digital. La Novena Conferencia Ministerial sobre la Sociedad de la Información en América Latina y el Caribe, es un espacio fundamental para renovar las prioridades de política, facilitar el intercambio de experiencias entre todos los actores del ecosistema digital, pero más importante, redoblar los esfuerzos para que a través de proyectos y acciones concretas la región profundice el uso real y efectivo de las tecnologías digitales para abordar sus retos de desarrollo.

El acelerado ritmo de la transformación digital está reconfigurando las economías y sociedades globales. En reconocimiento de la creciente importancia de la cooperación digital, los Estados Miembros de las Naciones Unidas adoptaron la Declaración en Conmemoración del Septuagésimo Quinto Aniversario de las Naciones Unidas (A/RES/79/1), que incluye el compromiso: “Mejoraremos la cooperación digital”. A partir de esto, se adoptó el Pacto Digital Global, el 22 de septiembre de 2024 en la Cumbre del Futuro, como parte del Pacto para el Futuro (A/RES/79/1). El pacto digital, refuerza el compromiso global con un futuro digital abierto, libre y seguro, abordando los cambios tecnológicos que están moldeando todos los aspectos de la sociedad. Estos esfuerzos se suman a los compromisos de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información reflejados en la Declaración de Principios y el Plan de Acción de Ginebra y la Agenda de Túnez para la Sociedad de la Información.

Sobre la base de estos esfuerzos, se presenta a continuación la propuesta de Agenda Digital para América Latina y el Caribe hacia 2026 (eLAC2026) que consta de tres ejes habilitadores, tres pilares temáticos y un conjunto de objetivos estratégicos. Esta agenda integral busca impulsar un desarrollo más productivo, inclusivo y sostenible en la región a través de la transformación digital. El primer eje habilitador se centra en fortalecer y promover la conectividad significativa y la infraestructura digital. El segundo eje habilitador se relaciona con la gobernanza y seguridad digital. El tercer eje habilitador, se enfoca en aprovechar las tecnologías emergentes y la inteligencia artificial (IA). El primer pilar temático hace referencia a la transformación digital para la

productividad y el desarrollo de sectores estratégicos. El segundo pilar temático se vincula con la transformación digital para el bienestar. Finalmente, el tercer pilar temático se orienta a la transformación digital del Estado.